

# BAB I

## PENDAHULUAN

### 1.1 Latar Belakang

Saat ini kemajuan di bidang teknologi meningkat sangat pesat dan itu memberikan manfaat yang positif di berbagai bidang. Terutama di bidang pendidikan, berbagai macam jenis media dapat dijadikan media pembelajaran. Kespesatan teknologi yang berkembang saat ini yang dapat digunakan sebagai media pembelajaran didunia pendidikan adalah video.

Video merupakan suatu medium yang sangat efektif untuk membantu proses pembelajaran, baik untuk pembelajaran massal, individual, maupun kelompok. Video juga merupakan bahan ajar non cetak yang kaya akan informasi dan tuntas karena dapat sampai dihadapan siswa secara langsung, (Daryanto,2016 : 104)

Dengan pernyataan tersebut, media pembelajaran video dapat dilihat dimana pun dan kapan pun, menggunakan media ini pun menjadi sistem pembelajaran yang menarik dan juga memberikan informasi yang lebih mudah untuk dipahami karena sangat jelas dan tersusun yang di tampilkan dalam video. Video tutorial adalah salah satu bentuk video pembelajaran yang banyak dipakai saat ini, karena di video tutorial semua langkah dijelaskan dengan tertata, jelas dan detail. Pembelajaran video tutorial yang banyak dipelajari salah satunya adalah video tutorial *makeup* atau biasa disebut tata rias. Youtube adalah salah satu *platform* yang banyak menampilkan pembelajaran berupa Video tutorial, video tutorial tata rias yang membahas tentang *makeup* luka bakar cukup banyak disana, namun masih sedikit yang membahas *makeup* luka bakar dengan menggunakan bahan dasar kapas lem dan masker *peel off*.

Tata rias sudah dikenal sejak ribuan tahun yang lalu dan diterapkan oleh wanita, tujuan tata rias wajah pada umumnya untuk mempercantik diri, namun juga dapat menonjolkan sifat, wajah, suku dan bangsa. Namun tata rias itu sendiri tidak hanya digunakan untuk mempercantik diri tapi juga dapat

digunakan untuk menunjukkan sebuah karakter yang bukan hanya cantik, namun bisa menjadi sebuah karakter tua, muda, jahat, baik, laki laki menjadi perempuan, ataupun sebaliknya, juga bisa membuat karakter luka, sakit, dan berdarah darah, Kemudian untuk mengungkapkan gambaran tentang karakter tersebut dapat dilakukan dengan riasan wajah karakter.

Tata rias wajah karakter atau biasa disebut tata rias spesial efek ini digunakan untuk memberi gambaran tentang karakter yang akan di perankan, tata rias karakter ini kerap digunakan untuk media pendukung dalam pembuatan film/sinetron, pemotretan, pementasan seni teater maupun seni tari. Tata rias spesial khusus efek luka salah satunya luka bakar sendiri memakai bahan dan teknik yang berbeda, walaupun pada umumnya rias luka bakar ini biasa menggunakan bahan utama berupa lateks dan *scar wax*.

Tata rias efek luka menurut Aldhora Dwi Talitha (2017) merupakan tata rias yang membentuk luka yang umumnya menggunakan bahan kosmetik lateks cair. Gelatin gel adalah suatu bahan yang dapat digunakan sebagai pembuatan efek luka bakar karena sebagian sifatnya terdapat kesamaan dengan lateks cair yang dapat berubah secara *reversible* membengkak atau mengembang dalam air dan mengeras jika dibiarkan dalam suhu ruangan. Untuk itu gelatin gel dan lateks cair digunakan untuk membuat efek luka bakar.

Luka bakar itu sendiri adalah kerusakan atau kehilangan jaringan yang dapat disebabkan oleh panas (api, cairan/lemak panas, uap panas, radiasi, listrik, kimia). Luka bakar merupakan jenis trauma yang merusak dan merubah berbagai sistem tubuh. Luka bakar dibagi menjadi 3 derajat yaitu derajat I adalah kerusakan jaringan terbatas pada lapisan epidermis yang mengakibatkan rasa nyeri akibat ujung saraf sensoris teriritasi. Derajat II dangkal adalah luka bakar kerusakan jaringan meliputi epidermis dan lapisan atas dermis, sedangkan derajat II dalam, yaitu luka bakar kerusakan jaringan hampir seluruh dermis. Kemudian derajat III yaitu luka bakar kerusakan jaringan permanen yang meliputi seluruh tebal kulit hingga subkutis, otot dan tulang, luka kulit yang terbakar berwarna keabu-abuan pucat hingga hitam kering. (Jose L. Anggowarsito : 2014)

Luka bakar yaitu luka akibat panas yang dapat merusak jaringan kulit, luka bakar dapat menimbulkan bekas yang permanen dan tidak permanen tergantung dengan tingkat luka bakar yang dialami, luka bakar tingkat III termasuk luka bakar yang paling parah karena merusak kulit hingga jaringan terdalam.

Salah satu bentuk pengembangan pembelajaran pada Program Studi Diploma 3 Tata Rias adalah mata kuliah Tata Rias Wajah Khusus yang mempelajari *makeup* karakter luka. Pada mata kuliah ini mahasiswa dapat memahami cara membuat *makeup* karakter luka, langkah kerja pembuatan karakter luka, dan mempraktekannya.

Dengan uraian latar belakang diatas maka penulis membuat sebuah karya “Pembuatan Video Tutorial Rias Karakter Luka Bakar Menggunakan Bahan Utama Kapas Lem dan Kosmetika Masker *Peel Off*”. Dalam penelitian ini peneliti ingin membuat video riasan efek luka bakar derajat III, menggunakan bahan utama kapas lem dan masker *peel off* untuk membandingkan mana hasil luka bakar buatan yang mendekati dengan luka bakar asli derajat III. Pembuatan video tutorial ini dapat dijadikan pembelajaran bagi mahasiswa Universitas Negeri Jakarta atau masyarakat umum yang ingin mempelajari rias spesial luka bakar ini. Media pembelajaran berupa video ini tentunya sangat mudah di akses dimana saja dan efektif di jadikan media pembelajaran karena berupa video tutorial yang pastinya jelas dan detail membuat penonton mudah untuk memahami langkah langkah yang dijelaskan.

## 1.2 Identifikasi Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah di jelaskan, maka penulis menuliskan identifikasi masalah yang akan dijadikan bahan penulisan sebagai berikut:

1. Semakin pesatnya teknologi informasi yang membuat pembelajaran lebih mudah diakses dan lebih mudah dipahami yaitu media pembelajaran video tutorial.

2. Terdapat berbagai macam metode dalam pembuatan efek luka bakar pada tata rias karakter
3. Penggunaan kapas, lem dan masker *peel off* yang bisa digunakan sebagai bahan utama dalam pembuatan tata rias karakter luka bakar.
4. Belum adanya *video* tutorial tentang tata rias karakter luka bakar menggunakan bahan utama kapas lem dan kosmetika masker *peel off*.

### 1.3 Pembatasan Masalah

Penulisan ini dapat dilakukan lebih fokus, mendalam dan sempurna, maka permasalahan yang diangkat perlu dibatasi variabelnya. Oleh karena itu, penulis membatasi diri hanya berkaitan dengan “Pembuatan Video Tutorial Rias Karakter Luka Bakar Menggunakan Bahan Utama Kapas Lem Dan Kosmetika Masker *Peel Off*” dengan tujuan sebagai media pembelajaran yang efektif.

### 1.4 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah di uraikan, maka masalah penelitian dapat dirumuskan, yaitu : “Bagaimana pembuatan video tutorial rias karakter luka bakar menggunakan kapas lem dan kosmetika masker *peel off*?” yang layak dijadikan media pembelajaran.

### 1.5 Tujuan Penelitian

Berdasarkan latar belakang yang telah ada, maka tujuan dari penulisan ini, diantaranya :

1. Dapat menjadikan video tutorial rias karakter luka bakar menggunakan bahan kapas lem dan masker *peel off* yang layak dijadikan media pembelajaran.
2. Untuk mengetahui hasil jadi pembuatan efek luka bakar menggunakan kapas lem dan kosmetika masker *peel off*.
3. Dapat memberikan informasi mengenai cara mengerjakan rias karakter luka bakar dengan menggunakan bahan utama kapas lem dan kosmetika masker *peel off*.

### 1.6 Manfaat Penelitian

Berdasarkan latar belakang yang telah ada, maka manfaat dari penulisan ini diantaranya :

1. Bagi penulis, pembuatan video tutorial tata rias karakter luka bakar ini dapat mengasah kemampuan lebih baik lagi, serta sebagai bukti hasil belajar di Universitas Negeri Jakarta dalam program studi Diploma 3 Tata Rias.
2. Bagi peserta didik, video tutorial ini dapat menambah pengetahuan untuk mempelajari tata rias wajah khusus karakter luka bakar dan dapat dijadikan media untuk mengembangkan ide-ide yang lebih inovatif karena video tutorial pembelajaran ini dapat di putar berulang kali untuk dipahami lebih dalam.
3. Bagi program studi, video tutorial ini dapat digunakan sebagai referensi mahasiswa program studi Diploma 3 Tata Rias yang mungkin menjadikan video tutorial ini sebagai penelitian selanjutnya. Dan juga video tutorial ini menjadi media pembelajaran untuk mahasiswa agar mampu menghasilkan perias yang *professional* dan berbakat
4. Bagi masyarakat, dapat digunakan sebagai media informasi yang menarik untuk disaksikan karena dapat dengan mudah di pahami dan dapat diputar berulang kali, serta dapat diakses dimana saja. Kemudian dapat menjadi referensi pembuatan luka bakar menggunakan kapas lem dan kosmetika masker *peel off*.



